



## **Communiqué de presse**

Bex, le 29 août 2024

### **Inauguration conjointe de 2 centrales hydroélectriques à Bex**

**Ce jeudi 29 août 2024, Salines Suisses et Energie Renouvelable de l'Avançon SA (dont les co-actionnaires sont Romande Energie et les Forces Motrices de l'Avançon) ont inauguré conjointement leur centrale hydroélectrique de la Saline de Bex en amont et du Glarey en aval de la rivière, confirmant ainsi la transition énergétique en cours.**

#### **Centrale du Glarey**

Dans le but de renforcer la valorisation de turbinage de l'Avançon, grâce à une conduite forcée de 1120 mètres environ et de deux turbines d'une puissance totale de 2.5 mégawatts, le nouvel aménagement hydroélectrique du Glarey, remplaçant l'aménagement propriété auparavant de Immo-Hydro SA, a multiplié sa production électrique par 6, pour une production de 7.4 GWh/an, soit l'équivalent de la consommation annuelle moyenne de près de 3'000 ménages. En inaugurant cette centrale de production, les deux co-actionnaires démontrent leur engagement à produire localement et durablement une énergie d'origine renouvelable et à répondre à l'urgence visant à augmenter la production électrique renouvelable indigène permettant ainsi de limiter à moyen terme les importations d'électricité.

#### **Centrale de la Saline de Bex**

Dans le cadre de sa mission pour une production de sel durable, les Salines Suisses ont ainsi également inauguré ce jour leur nouvelle installation hydroélectrique. Elle augmente ainsi de plus de 50% la capacité de production d'énergie renouvelable réalisée sur ce site, passant de 10 à 15.7 GWh/an. Elle prend ainsi le relai des anciennes installations datant de 1943.

Cette production d'énergie permet de couvrir la totalité des besoins nécessaires à la production de Sel des Alpes, tout en injectant l'excédent de production sur le réseau (8.7 GWh/an), ce qui représente la consommation de près de 3'500 ménages. A terme, l'installation pourrait aussi être reliée au site touristique des Mines de Sel afin de couvrir également ses besoins énergétiques.

#### **Des mesures pour préserver l'environnement**

Dans le cadre de ces deux projets, des actions spécifiques pour préserver la faune et la flore ont été définies. Ainsi, une passe à poisson a été aménagée au niveau du bassin de mise en charge de la centrale du Glarey, afin de permettre leur migration. Energie Renouvelable de l'Avançon a notamment confié un mandat pour des mesures additionnelles à Pro Natura qui propose de revaloriser les surfaces peu ou pas exploitées au pied de pylônes électriques du Chablais dans le but d'y aménager des bassins et mares permettant d'héberger des amphibiens réputés rares.



**SCHWEIZER  
SALINEN  
SALINES  
SUISSES**



Les Salines Suisses ont également œuvré pour la protection de la nature, en collaboration avec Pro Natura. Quatre seuils sur l'Avançon ont été réaménagés afin de favoriser la montaison piscicole au sud de Bex et une surface de 250 m<sup>2</sup> a été traitée contre les espèces envahissantes telles que la renouée du Japon. Enfin sur son site de production, se sont 400m<sup>2</sup> qui ont été renaturés avec de la prairie fleurie, des espèces indigènes et des murgiers créant ainsi un environnement favorable à la faune locale.

### **Zone commune en co-propriété**

Salines Suisses et Energie Renouvelable de l'Avançon partagent le bassin situé entre les deux centrales, permettant de restituer les eaux turbinées par la Saline de Bex et faisant office de mise en charge pour la centrale du Glarey. C'est sur cette plateforme que le couper du ruban a pu se faire entre les deux producteurs dont la construction de leur centrale respective s'est faite simultanément et explique l'inauguration conjointe en présence du Conseiller d'Etat Monsieur Venizelos et un parterre d'invités.

### **Portes ouvertes pour le grand public**

Une inauguration « grand public » ce samedi 31 août permettra aux curieux de comprendre l'énergie hydraulique et de visiter les centrales tout en profitant des animations pour les plus petits (de 10h à 16h), plus d'information sur : [www.salz.ch/portesouvertes](http://www.salz.ch/portesouvertes)

---

### **Contacts**

Michèle Cassani  
Porte-parole Romande Energie  
+41 (0)21 802 95 67  
[michele.cassani@romande-energie.ch](mailto:michele.cassani@romande-energie.ch)

Caroline Duparc  
Responsable marketing Salines Suisses  
+41 (0) 79 135 39 73  
[caroline.duparc@saline.ch](mailto:caroline.duparc@saline.ch)



### **Les Forces Motrices de l'Avançon SA en bref**

**La mission** de Forces Motrices de l'Avançon SA est de construire, d'entretenir et d'exploiter un réseau de distribution permettant de garantir à ses clients une qualité de fourniture en électricité comparable aux meilleures références en Suisse. Pour atteindre les objectifs qui en découlent, nous nous engageons quotidiennement dans des projets et des réalisations de nature à garantir un équilibre financier optimal tout en maintenant une qualité satisfaisante des infrastructures.

**Les valeurs** que Forces Motrices de l'Avançon SA défend s'articulent autour du respect de l'environnement, du développement durable et responsable. Elle s'appuie pour cela sur ses nombreuses années d'expérience et sur l'engagement constant de ses collaborateurs. Forces Motrices de l'Avançon SA s'engage de manière active dans la promotion des énergies renouvelables, mais aussi soutient fortement tous les projets de nature à renforcer l'efficacité énergétique.

La production de Forces Motrices de l'Avançon SA est 100% renouvelable et locale, elle permet déjà d'alimenter la majorité de ses clients.

**Plus d'informations sur les Forces Motrices de l'Avançon SA :** [www.fma-sa.ch](http://www.fma-sa.ch)

### **Le Groupe Romande Energie en bref**

Energéticien multi-services et premier fournisseur d'électricité en Suisse romande, le Groupe Romande Energie propose à ses clients une large gamme de solutions durables qui contribuent à réduire les émissions de CO2. Parmi celles-ci, un accompagnement sur mesure pour produire sa propre énergie et des produits et services visant à améliorer l'efficacité énergétique tout en encourageant la sobriété.

**Romande Energie ambitionne de faire de la Suisse romande la première région décarbonée du pays.** L'entreprise investit de manière constante et significative pour augmenter son parc de production d'énergie locale et renouvelable. Avec ses centrales solaires, hydrauliques et de biomasse, ses nombreux réseaux de chauffage à distance ainsi que ses projets géothermiques et éoliens, elle tient cet engagement et distribue toujours plus d'énergie renouvelable à ses clients.

Romande Energie se positionne en véritable partenaire d'une société respectueuse de l'environnement, des individus et d'une économie pérenne. **Accompagner les Romands vers un avenir durable** est au cœur même de sa raison d'être.

**Pour plus d'informations, rendez-vous sur :** [romande-energie.ch](http://romande-energie.ch)

### **Les Salines Suisses en bref**

Sur leurs sites de Riburg, de Schweizerhalle et de Bex, les Salines Suisses emploient 300 salariés et produisent jusqu'à 600 000 tonnes de sel par an. Elles assurent l'approvisionnement national en sels de toutes sortes jusque dans les régions les plus reculées de Suisse grâce à leurs activités de production, de stockage et de commercialisation.

**Plus d'informations sur :** [salz.ch](http://salz.ch)